

TERRITOIRE DE DAKOTA.

Mission du Lac-au-diable, aujourd'hui Mission des Sept Douleurs.

Dans notre numéro de Janvier dernier nous donnions une lettre de M. Bonin, Ptre., écrite aussitôt après son arrivée au Lac-au-diable ; aujourd'hui nos lecteurs auront l'avantage de lire tout ce qui a trait à la fondation de cette Mission toute canadienne.

C'est au mois de Septembre dernier que cinq Sœurs Grises partirent de Montréal, en compagnie de M. L. Bonin, Prêtre de ce diocèse, pour aller fonder une mission au nord du vaste territoire de Dakota.

Les lettres et extraits de lettres qui suivent feront voir d'une manière bien frappante toute la force civilisatrice que possède la religion. C'est au milieu des tribus de Sioux que nos Sœurs Grises viennent de planter leur tente ; or, que sont ces Sauvages ? quelle idée s'en est-on toujours formé jusqu'à aujourd'hui ? Les Sioux ont toujours été considérés comme les tribus les plus barbares et les plus cruelles du continent américain ; le gouvernement de la république américaine a perdu de nombreuses troupes et des sommes énormes dans ses efforts pour les réduire ; ces Sioux inspiraient la terreur chez toutes autres tribus sauvages, et même pendant un certain temps nos prêtres missionnaires de la Rivière Rouge n'osaient espérer qu'il fût possible de faire parvenir chez eux la *bonne nouvelle*.

Des femmes portant la croix sur leur poitrine, des Sœurs se présentent, et le farouche Sioux n'est plus reconnaissable. Non seulement il reçoit la *femme de la prière*, mais celle-ci prend de l'empire sur lui, le maîtrise et au lieu d'un loup ou d'un tigre elle ne trouve devant elle qu'un agneau.

Depuis longtemps nos voisins américains auraient adouci et même civilisé ces barbares habitants des forêts, s'ils avaient employé la croix au lieu de la carabine.

Notre-Dame des Sept Douleurs, 7 Novembre 1874.

Vous avez sans doute reçu la lettre que je vous adressais le 27 Octobre, au moment même de notre départ de St